

# 「人間性回復」のための

田中康夫

# クルマ文化論

## 僕のクルマ遍歴から考える

より多くの人々と荷物を、より速やかに目的地まで安全に送り届ける。それが第一義だったクルマとは果たして如何なる存在なのか。5台目からはアウディ

2000クワトロ、ルノーアルピーヌ・V6ターボ、3台のランチアテマ8、32、BMW Z3と「脱才ートマ車」人生を歩んだ僕の愛車遍歴を交え、改めて考えてみましょう。

最初に購入したのは、大学を卒業した1981年。国際関係論のゼミで同期、現在は学習院大学で学長を務める<sup>いわう</sup>井上寿一氏の紹介で、彼の中学時代の同

級生が営業マンを務めていたヤナセでアウディ80GL Eを選びました。

“なんとなく、ドイツ車の中からアウディを選んだ。ウディだけが、ウインカーやワイパーと同じく、ハンドル脇にレバーが突き出た構造でした。

合流や車線変更時、進路を譲ってくれた後続車に感謝の気持ちを伝える日本特有の使い方が一般化するのは90年代に入つてから。今

でこそ速度計を初めとするインストルメントパネルⅡインパネの一廓に位置するハザードランプのスイッチ。往時の日本車は例外なく、ハンドル裏側の付け根

ドル脇にレバーと同じく、ハンドル裏側の付け根

でこそ速度計を初めとするインストルメントパネルⅡインパネの一廓に位置するハザードランプのスイ

チ。往時の日本車は例外なく、ハンドル裏側の付け根

ドル脇にレバーと同じく、ハンドル裏側の付け根

でこそ速度計を初めとする

インストルメントパネルⅡ

インパネの一廓に位置する

ハザードランプのスイ

チ。往時の日本車は例外な

く、ハンドル裏側の付け根

ドル脇にレバーと同じく、ハンドル裏側の付け根

でこそ速度計を初めとする

インストルメントパネルⅡ

インパネの一廓に位置する

席・助手席のシートベルト着用が罰則付きで義務付けられたのは、2年後の1985年。一般道では平成4

年1992年。後部座席でも義務付けられるのは2008年。21世紀に入つてからです。

シートベルトをする。こうした中途半端な対応は逆効果です。衝突・追突の際、衝撃で首がシートベルトで締め付けられて頸椎損傷。



の人間が家族の免許証を差し込んでのすり替え運転を防止すべく、ハンドルで指紋認証、将来的にはルームミラーで眼球の虹彩認証を行つてみては。

と知事時代、警察庁から赴任してきた4人の県警本部長に伝えるも皆、今ひとつ反応でした。運転免許を、何れの本部長も取得していないなかった記憶も蘇ります。歩行者・自転車・二輪車・乗用車・大型車、それぞれの目線を持つた交通行政が望ましいのですが……。

アクセルとブレーキを踏み間違える悲惨な事故が相次ぐ日本。高齢者の免許証返上を唱える向きがいます。一見もっともらしく、けれども路線バスもコミュニティバスもタクシーも乏しく、クルマなしでは日常生活の買物にも往生するのは一部の限界集落に留まりませ

上はギアシフトのクルマ限  
定免許にした方が現実的で  
安全。エンストするマニュ  
アル車こそ、最大のブレー  
キ機能なのです。歐州では  
現在もMT車が85%を占  
め、フランス＆イタリアに  
至っては94%！逆に米国  
&日本は90%がAT車。  
加えて日本ではAT車限  
定免許を取得する方が講習  
料金も廉価。樂をしたい人  
が優遇される摩訶不思議な  
資本主義國。「科学を信じ  
て・技術を疑わぬ」日米と  
「科学を用いて・技術を詔  
える」歐州を象徴する  
「心智」の違いです。

## カーシェアリング定着は救い

上はギアシフトのクルマ限  
定免許にした方が現実的で  
安全。エンストするマニュ  
アル車こそ、最大のブレー  
キ機能なのです。欧州では  
現在もMT車が85%を占  
め、フランス＆イタリアに  
至っては94%！逆に米国  
&日本は90%がAT車。  
加えて日本ではAT車限  
定免許を取得する方が講習  
料金も廉価。楽をしたい人  
が優遇される摩訶不思議な  
資本主義国。「科学を信じ  
て・技術を疑わぬ」日本と  
「科学を用いて・技術を詔  
える」（メンタリティ）歐州を象徴する  
「心智」の違いです。

2020年に向けて「おもてなし」を謳う日本のタクシーは、ロンドンと異なり旅行鞄を最大限二つしかトランクに積み込めない。セダンが主体。羽田や成田、関空に到着した訪日客が嘆く所以です。

ロンドンに加えてニューヨークでも、日本の自動車会社が開発したミニバンN.V.200をイエローキャブに導入。なのに、潮流に逆行するかの如く東京では黒塗りタクシーが増えています。そんなに「高級感」を味わいたいなら、奮発してハイヤーに乗れば良いのにね。



3度目の全損事故は僕が30歳の1986年。4重衝突でした。

ご多分に漏れず、客室乗務員の交際相手を空港まで送り届けた直後の首都高速1号羽田線、上りの天王洲付近。乗用車の無謀な割り込みが原因で急ブレーキを掛けた貨物自動車2台が追突。そこに購入して僅か2週間のアウェイ200クワトロ。続いて満タンの大型石油タンクローリー。

前後のドアが食い込んで、開きません。エンジン

朝のラッシュ時とあつて、見る見るうちに渋滞の列が伸びていきます。する

70歳以上の高齢者は「M-T車」に

ロープでトラックと結び付け、牽引し始めました。少しでも渋滞を緩和する為に。

アした警察関係者の雇用創出に繋がります。

なあんて冗談は兎も角、運転時間と違反の度合いを相対化して評価すべく、既にICOカード化された免許証をETCカード同様に差し込む方式を導入してはいかが如何?

1日350kmは走行するタクシー・ドライバーを初めとする職業運転手の軽微な違反と、年に数回しか運転しないドライバーが一方通行を逆走する違反の点数を、同列に扱うのは少しく違うのは。而して免停中

最悪、骨が瞬に刺さって窒息する恐れもあります。  
即ち、座席を大きく倒してシートベルトをする勿れ。理由その2は、膝のお皿の損傷です。リクライニング状態で事故に遭うと、シートベルトの下を体軀がすり抜けて、膝をダッシュボードでこねぎました。半月板が割れました。

ション・キーが辛うじて動き、窓から脱出。なかなか僕が出て来ないので、タンクローリーの運転手は最悪の事態を覚悟したそうです。トランクは衝撃を吸収してペッチャンコ。引火してたら一溜たまりもありません。ボンネットもせんでした。

「物損でいいですか」と尋ねました。幸いに僕も残りの2人も無傷。提案しただけ、割れた窓ガラスで切ったのか、二の腕から血がじみ出ています。

「じゃあ、非常駐車帯まで移動させよう」。僕のクルマが自走出来ないかと考

ルド、ダイヤモンド、プラチナとクレジットカードは段階が上がります。運転免許証は異なります。ペーパードライバーほど、ゴールド免許の保有率が高いのです。斯くなる善男善女を対象に、半年に1回の実地教